

El Congreso elige hoy a Siles haciendo "de tripas corazón"

Mayoría congresal adversa a UDP obligada moralmente a votar por Siles Elección de directivas camarales mostró fuerza arrolladora de la oposición

-Veinticuatro horas después de haber demostrado su fuerza avasalladora en ambas cámaras, al ganar los puestos claves en las directivas de Senadores y Diputados, la oposición de la UDP deberá elegir hoy como Presidente de la República al Dr. Hernán Siles Zuazo y también a Jaime Paz Zamora como Vicepresidente, en virtud del compromiso moral que les impuso el pueblo al exigir que se respete la voluntad popular expresada en tres elecciones sucesivas cuyos resultados favorecieron con la primera mayoría relativa a ese binomio.

En efecto la existencia del Congreso del 80 como solución política inmediata para democratizar el país es resultado de la última huelga general cuyo levantamiento estuvo condicionado, entre otras cosas, a que el Parlamento respete la voluntad mayoritaria expresada en las urnas el año 1980. Por consiguiente, todos los representantes nacionales están moralmente obligados a votar esta tarde por el binomio Siles Zuazo-Paz Zamora, aunque para ello tengan que "hacer de tripas corazón".

La única bancada parlamentaria que ha anunciado su propósito de votar por el General Banzer en lugar de Siles Zuazo es la de Acción Democrática Nacionalista en el entendido de que sus votos no son necesarios para que el binomio de la UDP obtenga los dos tercios requeridos constitucionalmente. Los voceros de AND, sin embargo, han sido muy claros al expresar que en ningún caso serán causantes de "empatañamiento", lo que significa que llegado el caso también darían sus votos al candidato presidencial de la UDP.

Por consiguiente, se puede adelantar que esta tarde Bolivia tendrá como Presidente de la República electo constitucionalmente al Dr. Hernán Siles y como Vicepresidente al Lic. Jaime Paz Zamora.

PRIMERA DERROTA DE LA UDP

Observadores políticos consideran que la elección de directivas camarales, ayer, constituyó la primera derrota parlamentaria de la UDP y una seria advertencia para el nuevo gobierno de lo que le espera si no se llega a concretar acuerdos políticos que reafirmen la presencia del MNR (Guardia Vieja) encabezado por Federico Álvarez Plata, primero, y el apoyo — así sea crítico — del MNR Alianza de Víctor Paz Estenssoro.

En la Cámara de Senadores la Directiva está integrada por Julio Garrat Ayllón (MNR-H) presidente; Fernando Baptista Gumucio (MNR) vicepresidente; Oscar Zamora Medina (comunista del MNR-Alianza), 2do. Vicepresidente; Luis Añez (MNR-H) Secretario; Héctor Ormaechea Peñaranda (ADN) Secretario; y Alfonso Camacho (MIR) Secretario.

Esta composición muestra sólo dos representantes de la UDP, Baptista y Camacho, con el detalle de que el primero es del MNR Guardia Vieja cuyas tensiones con el MNR Guardia Joven se mantienen sin visos de solución y podrían en cierto momento culminar en una fatal merma de apoyo parlamentario para Siles Zuazo.

En la Cámara de Diputados ocurrió algo parecido. Como presidente fue elegido el Gral. [r] Samuel Gallardo (MNR-Guardia Vieja); Javier Campero Paz (MNR-H) 1er. Vicepresidente; Gastón Encinas (MIR) 2do. Vicepresidente y como secretario Willy Vargas de ADN; Pablo Stenback del MNR-H, Guillermo Richter del FRI-MNR-Alianza y Amalia Decker del MPLN-UDP. Esta composición, fruto de la actuación conjunta del MNR Guardia Vieja con el MNR de Víctor Paz Estenssoro, también muestra elucubramiento y el predominio opositor al nuevo gobierno en la Cámara Baja.

El gran derrotado en las elecciones camarales de ayer fue el MNR Guardia Joven cuyos exponentes son Mario Velarde Dorado y Félix Respigliosi, ambos hombres de alta confianza de Siles Zuazo.



-¡SI JURO! — Cinco formas de jurar se observaron ayer en la Cámara de Diputados. Ahí están. El primer diputado, a la izquierda, jura por Dios haciendo la señal de la cruz. El segundo parece jurar por Dios y por el Diablo, con la señal de la cruz en la diestra y el puño en la siniestra. El tercero jura con las dos manos entrelazadas sobre la vejiga. El cuarto jura con un dedo hacia arriba que es símbolo de ADN. Y por último, el quinto con el puño derecho en alto. Sólo Dios sabe cuál de estos juramentos vale. Nosotros no.

Cocadóláres invaden Perú

-LIMA, 5 Oct. (EFE). En tanto la Fiscalía de la Nación denuncia la invasión de "cocadóláres" en ciertas partes de Perú, la Policía trata de contener la actividad de los narcotraficantes en este país, se informó el lunes en esta capital.

Según la Fiscalía, alrededor de una veintena de localidades peruanas que carecen de una eficiente vigilancia policial, están en manos de la mafia internacional del narcotráfico.

La Fiscalía, que ha

realizado una investigación al respecto, señala que en el Oriente selvático de Perú, en las zonas de Tocache y Uchiza, y en el departamento de Puno, colindante con BOLIVIA, los dólares circulan en abundancia.

De acuerdo a las investigaciones señaladas, la afluencia de dólares en esas zonas, en la última quincena de septiembre, brinda una clara perspectiva de la presencia del dinero que da la droga: Los "cocadóláres".

Esas zonas, según denuncias parlamentarias, entregan toda su producción de coca, la de plantaciones registradas y clandestinas, en manos de los narcotraficantes, especialmente colombianos.

Esas grandes cantidades de dólares son cambiadas en moneda peruana, lo que ha dado la pista sobre la existencia de los "cocadóláres".

En sólo cinco días, una de las agencias bancarias de las zonas mencionadas cambió 1 millón 500 mil dólares, a través de tres operaciones de 500.000

dólares cada una. Eso es, sin embargo, sólo una parte y no de las mayores, de los dólares de la droga, pues la mayoría se cambia a través de agencias de turismo, y personas naturales.

Tales manejos fueron comprobados por el Fiscal de la Nación, Gonzalo Ortíz de Zevallos, en un reciente viaje a las zonas selváticas en donde los narcotraficantes tienen sus reales.

A mérito de lo descubierto, se ha estructurado un plan para combatir el tráfico ilegal de la cocaína en el país, que supone un

negocio fabuloso e incalculable.

De su lado, el diario "La República" de Lima reveló ayer que durante nueve horas la Policía de Investigaciones de Perú realizó recientamente una batida nocturna en cinco distritos de esta capital, Lima para desbaratar centros de distribución de cocaína en la ciudad, especialmente dedicada al consumo interno.

Elementos de la Policía —señala el diario—

lingieron ser consumidores y tras algunas sesiones de "vuelo" lograron detectar de qué lugares provenía la droga, con lo que se procedió a arrestar a distribuidores y vendedores, además de consumidores.

De acuerdo a la información, la Policía continuará realizando este tipo de batidas en Lima, lo que hace que las prisiones se abarroten de narcotraficantes, llegando a constituir en muchas cárceles locales hasta el 50 por ciento de su población reclusa.

El temor llegó a extremos y los productores de coca, se vieron en la necesidad de transportar su producto por caminos de herradura con el fin de burlar la vigilancia de los agentes de control.

Denunciaron, asimismo, que los funcionarios muertos el sábado en Chulumani, días antes, habían detenido a dos campesinos de Villa Remedios, torturándolos y habían violado a una niña de 10 años y a su madre.

Los campesinos apresados son Rufino

Zenón Barrientos, diputado por el MNR, informó sobre las declaraciones de varios campesinos que llegaron de esa zona, para presentar denuncias y aclaraciones sobre la muerte de agentes de la Dirección de Narcóticos producidos el pasado fin de semana.

Señaló que los campesinos, delegados de la Central de Sud Yungas, informaron que los agentes de Narcóticos en anterior oportunidad cometieron abusos en la localidad de Villa Remedios. "En estado de ebriedad cometieron varios excesos, entre ellos la violación a la esposa de un campesino y su hija de 10 años, la detención y tortura y la incautación de vehículos de cooperativas".

Según la denuncia la reacción del sector campesino se produjo con los hechos que son de dominio público. Sin embargo, Zenón Barrientos destacó que es lamentable que la organización del narcotráfico se haya apoderado de las organizaciones campesinas y se escude en ellas para proseguir con su actividad.

Manifestó que es prácticamente una intervención militar la que se ha producido en localidades de Los Yungas, Chulumani, Coroico, Coripata y Puente Villa, con el envío de efectivos del Regimiento Mejillones y ocho camiones desde La Paz.

Finalmente, señaló que se producen rastrijales en toda la zona y que los dirigentes se encuentran clandestinos para evitar ser detenidos y torturados.

Campeños justifican la matanza

-LA PAZ, 5 (ANF). "El enfrentamiento ocurrido en la zona yungueña de Chulumani", entre agentes del Consejo de Lucha Contra el Narcotráfico y campesinos del lugar, surgió en defensa de sus fuentes de trabajo y precautelando la seguridad de los pobladores del área".

Esta afirmación fue hecha por los pobladores de las localidades aledañas a Chulumani que llegaron a La Paz, para informar sobre los acontecimientos sucedidos en Chulumani en la madrugada del sábado pasado.

Manifestaron que la reacción campesina fue "por razones justas", ya que desde el 17 de julio de 1980, fecha en que asumió el mando de la nación el Gral. García Meza, los campesinos productores de coca sufrieron una serie de vejámenes y violación de los Derechos Humanos por parte de los funcionarios de Narcóticos, quienes no permitían sacar de la zona yungueña ni una libra de hoja de coca.

Tales funcionarios, durante mucho tiempo, realizaban requisamientos de domicilios particulares para arrebatar no solamente coca, sino que haciendo abuso de autoridad, prácticamente desmantelaban a los campesinos de sus radios, máquinas, objetos de valor e inclusive dinero.

El temor llegó a extremos y los productores de coca, se vieron en la necesidad de transportar su producto por caminos de herradura con el fin de burlar la vigilancia de los agentes de control.

Denunciaron, asimismo, que los funcionarios muertos el sábado en Chulumani, días antes, habían detenido a dos campesinos de Villa Remedios, torturándolos y habían violado a una niña de 10 años y a su madre.

Los campesinos apresados son Rufino

Zenón Barrientos, diputado por el MNR, informó sobre las declaraciones de varios campesinos que llegaron de esa zona, para presentar denuncias y aclaraciones sobre la muerte de agentes de la Dirección de Narcóticos producidos el pasado fin de semana.

Señaló que los campesinos, delegados de la Central de Sud Yungas, informaron que los agentes de Narcóticos en anterior oportunidad cometieron abusos en la localidad de Villa Remedios. "En estado de ebriedad cometieron varios excesos, entre ellos la violación a la esposa de un campesino y su hija de 10 años, la detención y tortura y la incautación de vehículos de cooperativas".

Según la denuncia la reacción del sector campesino se produjo con los hechos que son de dominio público. Sin embargo, Zenón Barrientos destacó que es lamentable que la organización del narcotráfico se haya apoderado de las organizaciones campesinas y se escude en ellas para proseguir con su actividad.

Manifestó que es prácticamente una intervención militar la que se ha producido en localidades de Los Yungas, Chulumani, Coroico, Coripata y Puente Villa, con el envío de efectivos del Regimiento Mejillones y ocho camiones desde La Paz.

Finalmente, señaló que se producen rastrijales en toda la zona y que los dirigentes se encuentran clandestinos para evitar ser detenidos y torturados.

Multinacional del espionaje

-BONN, 5 Oct. (EFE). La "Agencia Nacional de Seguridad" estadounidense (NSA) tiene establecida, en estrecha colaboración con los servicios secretos de varios países, una compleja red de escucha telefónica que recuerda cada vez más el mundo cerrado de "1984", temido y sonado por el escritor británico George Orwell.

Así lo afirma el semanario germano-occidental "Stern" en su último número, basándose en las recientes investigaciones de un joven abogado estadounidense llamado James Bamford, cuyo libro "The Puzzle Palace" (El Palacio del Laberinto) explica en sus mínimos detalles ese sistema de espionaje planetario.

La central de la "NSA", fundada por orden secreta del Presidente estadounidense Truman en noviembre de 1952, radica en Fort Meade, en el estado de Maryland. La "NSA" da trabajo a 120.000 personas,

entre civiles y militares, y su presupuesto anual es de 15.000 millones de dólares.

Sus tentáculos se extienden por todos los continentes: Así existen puestos de escucha telefónica en Alaska, la isla japonesa de Okinawa, varios puntos de las islas británicas, Alemania Federal, Turquía, Grecia, en la Isla de Diego García, en el Océano Índico, e incluso en la frontera china con Mongolia.

La "NSA" trabaja en estrecha colaboración con los servicios de distintos países europeos y se dedica a registrar secretos de varios países e igualmente conversaciones telefónicas privadas, señales de radio emitidas por satélites militares o civiles, así como las que envían misiles, submarinos, aviones y carros de combate.

Las informaciones recogidas en distintas partes del globo son enviadas al cuartel general de Fort Meade para su análisis y posterior almacenamiento en dos gigantes ordenadores llamados "Carillon" y "Loadstone".

Los principales socios de esta multinacional de espionaje están radicados en Gran Bretaña y en la República Federal de Alemania: En el primer país citado, la "NSA" colabora con el servicio de espionaje exterior "MI 6", así como con el "Cuartel General de Comunicaciones del Gobierno" (GCHG), en la localidad de Cheltenham.

Sus socios alemanes son el "Bundernachrichtendienst" (Servicio Federal de Inteligencia), con sede en Pullach y su equivalente militar, "La Oficina de Información Militar de las Fuerzas Armadas", situada en Ahrweiler, cerca de Bonn.

La agencia estadounidense instala en este momento en Alemania Federal, informa "Stern", una red militar totalmente electrónica que puede conectar en cualquier momento con el sistema telefónico de este país e interceptar toda conversación telefónica privada.

Otra sorpresa arqueológica

-LIMA, 5 Oct. (EFE). Una expedición científica japonesa descubrió en el valle peruano de Cajamarca un sitio ceremonial del período Layón (500-200 A.C.) Huacaloma Tardío (1000-500 A.C.), que se puede catalogar entre los más antiguos de América, se informó ayer.

El jefe de la expedición japonesa Kazuo Terada informó que el descubrimiento ocurrió cuando estaban buscando la construcción de los períodos templados (formativos) de estas culturas, equivalentes a la cultura Chavin, surgida un millar de años antes de la era cristiana.

Kazuo, en una conferencia de prensa, dijo que el gran conjunto religioso descubierto tiene un área de 100 por 200 metros y se encuentra entre los 2.70 y los 3.200 metros sobre el nivel del mar, en el valle de Cajamarca, a unos 870 kilómetros al Norte de Lima.

El conjunto ceremonial consta de seis plataformas, varias escaleras y un templo de roca natural cuyas dimensiones son de 40 metros de largo por 40 de ancho, conteniendo esculturas grabadas.

En Huacaloma, 2.700 metros sobre el nivel del mar, la expedición japonesa descubrió un edificio con nichos y pedazos de pintura mural, un canal de desagüe con más de 16 metros de largo y unos muros de contención impresionantes.

Kazuo Terada dijo que el descubrimiento está permitiendo establecer la cronología de los períodos Kayzón y Huacaloma Tardío.

La cultura Chavin construyó grandes canales de regadío, produjo el maíz en vasta escala, perfeccionó y generalizó el telar, introdujo los vestidos de algodón con adornos de lana, la escultura lítica monumental con formas humanas o de animales y símbolos misteriosos y la edificación de grandes templos y fortalezas.

Chavin desapareció en el Siglo V antes de Cristo.

Tiembla la tierra

-GUATEMALA, 5 Oct. (EFE). Fuertes temblores se siguen registrando en el este guatemalteco, informó ayer el Instituto de Meteorología Nacional.

Según la fuente, unas 300 viviendas han resultado dañadas durante los últimos días, como consecuencia de la actividad sísmica que azota la zona.

El Instituto de Sismología nacional exhortó hoy a los habitantes del Departamento de Chiquimula, fronterizo con Honduras, para que tomen

precauciones en vista de que la actividad sísmica tiende a continuar.

La misma fuente precisó que, aunque la mayoría de temblores son leves, algunos llegan a tener una intensidad de cuatro grados en la Escala de Mercalli, y que también se sienten en Honduras.

"Los habitantes del oriente del país se ven obligados a permanecer durante algunas noches en las calles, a consecuencia de los temblores que los atormentan", dijo un portavoz del Instituto.



CAMIONES RENAULT



RENAULT
Vehículos Industriales

DISTRIBUIDORA:



CORAL
Corporación Automotriz Ltda

Santa Cruz telf. 41444 La Paz telf. 356132
Cochabamba telf. 23261